
         Cacouna, le 18 octobre 2006

         Madame Monique gélinas
         Coordonnatrice du secrétariat de la commission

             Bureau d'audiences publiques sur l'environnement

         Madame,

	 	 	  Nous avons pris connaissance des différentes modifications apportées au projet de terminal 
méthanier à Gros-Cacouna et nous réitérons notre opposition à cette entreprise que nous considérons 
inacceptable et inappropriée dans le contexte cacounois.

	 	 	 	     À la lumière de notre analyse,  nous demeurons convaincus que l'implantation d'une industrie 
lourde d'une telle ampleur entraînerait inexorablement la disparition de notre établissement, 
anéantissant ainsi plusieurs années de difficile labeur.  

         Le Cénacle est devenu un Centre d'attraction international sur les plans religieux, social et 
environnemental.  Nous appréhendons l'avènement d'un terminal méthanier comme une menace  
certaine pour l'avenir de cette oeuvre d'évangélisation, d'aide sociale et humanitaire. 

         Ayant vécu la construction du port de Gros-Cacouna, certains membres de l'équipe,  présents à 
cette époque, avaient éprouvé de sérieuses difficultés dues à la pollution sonore.   À l'heure actuelle, 
nous donnons régulièrement de deux à quatre heures de conférence par jour pendant deux cents jours 
annuellent. Comment pourrions-nous envisager un auditoire incommodé par le bruit des dynamitages 
répétitifs et des marteaux métalliques enfonçant des piliers géants? 

							La clientèle qui fréquente notre maison recherche avant tout la qualité des lieux : quiétude, qualité 
de l'air, environnement et panorama uniques.  C'est un facteur intrinsèque de notre action sans lequel 
tout effort de soulagement,  voire de guérison,  est voué à l'échec.

     Marteler à répétition d'immenses pieux d'acier dans le lit du fleuve, dynamiter une falaise et 
construire les infrastructures d'un terminal méthanier ne sont pas des activités lénifiantes en soi.  Quand 
on sait que le son se propage à une vitesse de 340 mètres à la seconde dans l'air et à environ 1500 
mètres par seconde dans l'eau de mer,  nous pouvons dire adieu au silence et la quiétude.

      Le Cénacle est une maison centenaire nouvellement restaurée.  Elle repose sur des fondations de 
roches consolidées par du mortier.  Des vibrations répétitives endommageraient fatalement ces 
fondations et de ce fait, le bâtiment qu'elles supportent.  Il est à noter que ce complexe a une valeur 
inestimable.

         
  



        Si le projet de port méthanier allait de l'avant, nous exigerions un engagement ferme qu'Énergie 
Cacouna assumera les pertes occasionnées par la diminution de la clientèle, par l'impossibilité de 
fonctionner ou pour la relocaliation de notre Centre de Prière.  

      D'autres mémoires présentés aux audiences publiques de Cacouna font état de bouleversements 
inquiétants de la qualité de l'air et de l'environnement visuel inestimables dont nous bénéficions.   Nul 
besoin d'élaborer davantage sur ce sujet.  

         " Le 21ième siècle sera VERT ou ne sera pas " déclame Hubert Reeves.

    En conclusion, nous continuons d'affirmer que ce projet est une énorme aberration qui n'a 
nullement sa place en sol cacounois.  Ne détruisons pas ce lieu privilégié où chaque être humain,  à sa 
façon,  se sent plus près de Dieu.  

         

          LE COMITÉ D'ADMINISTRATION DU CÉNACLE

N.B.  Vous trouverez en annexe le mémoire que nous avons présenté aux audiences publiques de Cacouna.
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